

Les insensés ! Ils ne s'apercevaient pas qu'en se faisant ainsi les oppresseurs du peuple dont ils n'étaient, après tout, que les hôtes (14), ils couraient au-devant d'inévitables et terribles représailles.

---

si orthodoxe se donna beaucoup de travail pour guérir cette plaie, y employant à la fois et la prédication et les écrits. Mais son œuvre, heureusement commencée, fut interrompue par la perturbation des temps. Maintenant donc que Dieu nous rend la possibilité d'achever son entreprise, nous devons certes en profiter sans peine d'avoir à redouter le jugement de Dieu, car si les fidèles se corrompent, se dépravent et se perdent avec les Juifs, n'est-ce pas notre incurie qui en sera responsable ? »

(14) Hôtes perfides, car, sous le règne même de Charles le Chauve le peuple chrétien fut plusieurs fois livré aux barbares par la félonie des Juifs. En 848, « Bordeaux, ville d'Aquitaine fut, *prodentibus Judæis*, prise par les Danois et mise à feu et à sang. » En 852 « Barcelone fut, *prodentibus Judæis*, prise et pillée par les Sarrasins qui ne se retirèrent qu'après avoir massacré presque toute la population chrétienne. » *Annales de Saint-Bertin*, p. 67 et 78. De si odieuses trahisons criaient vengeance.

R. MOUTERDE.

(A suivre.)

